

■ Urgences

Pharmacien de garde. Composez le 32 37.
En l'absence du médecin traitant. Tél. 116 117.
Sapeurs-pompiers. Tél. 18.
Infirmiers de Quillebeuf.
- Arnaud Chevalier, Sophie Leroy-Jeanne et Eva Fontaine - 66, Grande Rue. Tél. 06 62 63 15 71. Permanence de 8 h 30 à 9 h. Samedi et dimanche sur rendez-vous.
Infirmières de Bourneville.
Nathalie Lemaître et Aurélie Lefrançois 1 bis rue des jardins. Tél. : 02.32.42.18.48. Permanences de 9 h à 9 h 30 et le soir ainsi que le dimanche sur rendez-vous.
Ambulances de la Seine. M. Valy - 88 place de la Mairie Ste-Opportune-la-Mare. Tél. 06 07 64 64 82.
Alcool Assistance. Aide et accompagnement des personnes en difficulté avec l'alcool, soutien à l'entourage, sensibilisation au risque. Contact : 06 16 31 30 34 06 83 04 19 61.

■ Brèves

■ BOURNEVILLE-SAINTE-CROIX

Octobre rose de Récréa'mômes

Le dimanche 17 octobre, l'association Récréa'mômes organise trois activités. Une marche nordique de 8 km autour de Bourneville-Sainte-Croix. Rendez-vous à partir de 8 h place de la mairie à Bourneville pour la remise du dossard et d'un tee-shirt aux couleurs de l'événement. Départ à 8 h 45. Puis, une initiation à la marche nordique de 2/3 km autour de Bourneville. Rendez-vous à partir de 14 h place de la mairie pour la remise du dossard et d'un tee-shirt. Départ 14 h 30. Ces deux parcours requièrent une participation financière de 10 € qui sera reversée intégralement au profit de la ligue contre le cancer. Enfin, une initiation et une démonstration de danse fitness a lieu dans le centre bourg de 11 h à 12 h, en accès libre et avec une boîte à dons. Il est conseillé de porter du rose. Pass sanitaire obligatoire pour s'inscrire. Inscription obligatoire auprès de Patricia 06 61 95 69 81 ou recreamomes@yahoo.fr ou Facebook : recreamomesbourneville. Prêt de bâtons possible.

Amicale des cheveux blancs

L'Amicale des cheveux blancs reprendra ses activités le mercredi 20 octobre à 14 h dans la salle Paul Oursel de Bourneville. Un concours de coïncidence est prévu le samedi 6 novembre. Pass sanitaire obligatoire.

■ AIZIER

Des étudiants de l'Orne ont restauré deux mares près de la chapelle Saint-Thomas

Les étudiants du lycée agricole de Sées (Orne) ont enfilé leurs bottes mercredi 6 octobre à côté du site historique de la chapelle Saint-Thomas. Les élèves ont été sollicités par le Parc naturel régional des Boucles de la Seine normande et la Communauté de communes Roumois Seine pour restaurer deux mares.

Travail de curage

« Pour les élèves, cette intervention avait un triple intérêt : paysager, hydraulique et naturaliste. Il s'agissait principalement d'un travail de curage. La particularité est que ces mares sont situées dans un cadre historique », expliquait Emmanuel Lecocq, enseignant en aménagement au sein du lycée, qui était accompagné de Nathalie Gouzi, enseignante en économie. En effet, la



Les élèves du lycée agricole de Sées (Orne) ont passé une journée à nettoyer deux mares situées à proximité de la chapelle Saint-Thomas.

chapelle Saint-Thomas est une ancienne léproserie du XII^e siècle. « Le site n'était pas accessible

■ À Quillebeuf, Thomas Cribelier a succédé à Christian Levesque

Un nouveau président élu au comité de défense du bac

Thomas Cribelier, 28 ans, est le nouveau président du comité de défense du bac de Quillebeuf. Il succède ainsi à Christian Levesque qui était président depuis 2003.

Thomas Cribelier, vous venez d'être élu président du comité de défense du bac de Quillebeuf. Étiez-vous déjà membre de l'association ?

« Oui je suis membre depuis 2017. Étant natif de Quillebeuf et marin de profession, je me suis intéressé au fonctionnement du bac. Le bac, c'est la vie du village. Dès qu'il est arrêté, les commerçants le ressentent. C'est un service très utile pour les usagers. J'ai passé un an dessus, en 2013-2014, en tant que matelot. Aujourd'hui, je travaille au Grand port maritime de Rouen.

Pourquoi avez-vous accepté de devenir président du comité ?

Depuis quelques années déjà, le président [Christian Levesque] voulait passer la main. Lors de la dernière assemblée générale, avec Louis Faure (fondateur du comité avec Christian Levesque), ils ont annoncé qu'ils souhaitaient se mettre en retrait. Le comité risquait d'être dissous. On m'a poussé à me présenter, ce que j'ai accepté. Je suis entouré de Sandrine Beuzit (secrétaire) et Touria Sole (trésorière). Nous sommes quinze au total et les fondateurs m'accompagnent



Thomas Cribelier, 28 ans, est le nouveau président du comité de défense du bac de Quillebeuf-sur-Seine. Il a succédé à Christian Levesque, qui était en place depuis 2003.

pour faire la transition.

Quelles sont vos inquiétudes au sujet du bac ?

Plusieurs questions ont été posées aux représentants des services du bac, qui étaient présents lors de la réunion du comité. Actuellement, les zones

d'attente posent un peu problème. Les deux files ont été réaménagées suite à la mise en place du système de comptage. Il n'y a plus qu'une seule voie avant l'embarquement. Le souci est que les usagers n'utilisent qu'une seule voie pour éviter d'être bloqués. Cela allonge les

files. Du côté de Port-Jérôme, la file atteint le rond-point. On en appelle donc au bon sens des automobilistes.

Avez-vous d'autres préoccupations ?

Nous avons interrogé les responsables du Département de Seine-Maritime (gestionnaire du service des bacs) au sujet du remplacement du bac. Ils nous ont assuré que le bac 24 ne serait pas déplacé à Duclair en cas d'arrêt. Le bac 13 (actuellement en fonction à Quillebeuf) fera la jonction entre les deux. En ce moment, le bac 24 est en visite de garantie après un an de service.

Enfin, il a été question de l'installation d'un panneau d'information sur l'A131 mais cela dépend de la Sapn (Société des autoroutes Paris-Normandie). Certains voudraient plus de panneaux. Des usagers estiment que les horaires de passage ne sont pas respectés mais le trafic maritime peut en être la cause. Quant aux barrières qui ne fonctionnent pas sur le bac, il s'agit d'un problème de capteurs. Le problème sera bientôt réglé. »

Propos recueillis par Benoît Galley

rel régional. 150 mares ont déjà été restaurées », a détaillé Aurélie Marchalot, chargée de mission mares et amphibiens au sein du Parc naturel régional. L'accumulation de feuilles ajoutée à la vase pourrait provoquer des inondations ainsi que la disparition de certaines espèces.

Présence de salamandres

Comment sont intervenus les élèves ? « En arrivant, nous avons constaté qu'il y avait beaucoup d'eau suite aux dernières pluies. Nous avons constitué deux groupes car la mare est composée de deux parties. Nous avons fait des chaînes. À l'aide de pelles et de seaux, nous avons curé la mare. En moyenne, il y avait 40 cm de vase. Nous avons retiré des silex », a développé

Clarisse, élève de BTS gestion et protection de la nature.

Quant à la deuxième mare, elle se trouve juste en bordure de route. « À quatre, nous avons essayé de niveler la surface. Nous avons découvert entre vingt et trente salamandres tachetées, qui ont été remises dans leur milieu naturel », a présenté Enzo. Dans les prochaines semaines, le travail des étudiants consistera à élaborer une notice de gestion afin de poursuivre l'entretien de ces mares. D'autres aménagements pourront être réalisés par la suite. Le lendemain, les élèves ont pu visiter d'autres mares sur le secteur de Routot et rencontrer des acteurs du territoire.

B.G.